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MARKT NANDLSTADT 
(HALLERTAU) 

Landkreis Freising 

  
 

 

Niederschrift 
über die 

Sitzung des Marktgemeinderates 

 

Datum: 20. Februar 2020 

Uhrzeit: 19:30 Uhr - 21:26 Uhr 

Ort: im Sitzungssaal des Rathauses 

Vorsitzende/r: Jakob Hartl 

Schriftführer/in: Michael Reithmeier 

____________________________________________________________________________ 

Teilnehmer: 

1. Bürgermeister Hartl Jakob   
2. Bürgermeister Klein Jens-Uwe   
3. Bürgermeister Betz Gerhard   
Marktgemeinderat Blomoser Michael   
Marktgemeinderat Bogner Thomas   
Marktgemeinderat Hofstetter Andreas   
Marktgemeinderat Häßler Thomas   
Marktgemeinderat Klier Rainer   
Marktgemeinderat Kronthaler Jürgen   
Marktgemeinderat Kurkowiak Markus   
Marktgemeinderat Löffler Sebastian   
Marktgemeinderat Mayer Franz   
Marktgemeinderätin Rauscher Maria   
Marktgemeinderätin Schauer Monika   
Marktgemeinderat Schranner Michael  ab TOP 10  
Marktgemeinderat Schönegge Erhard   
Marktgemeinderat Steininger Andreas   
Marktgemeinderat Unger Sebastian  ab TOP 3 

 
 
Entschuldigt: 
Marktgemeinderätin Linseisen Monika   
Marktgemeinderat Mauser Matthias   
Marktgemeinderat Wagensonner Michael   
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TOP Tagesordnung öffentliche Sitzung 

 

1. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.01.2020 

2. Bekanntgabe von Beschlüssen aus dem Bau- und Umweltausschuss 

3. Örtliche Rechnungsprüfung der Jahresrechnung 2017 

4. Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Airischwand auf Neubau eines Feuerwehrgerätehauses 
in Hausmehring 

5. Haushalt 2020 

6. Antrag des MSC Nandlstadt e.V. im ADAC auf Ausrichtung eines Autoslaloms am 
10.05.2020 

7. Integriertes städtebauliches Entwicklungskonzept (ISEK) 

8. Bekanntgaben und Anfragen  

 
 

TOP Öffentliche Sitzung 

Der Vorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit fest. 

Mit der vorgelegten Tagesordnung besteht Einverständnis. 

 

1. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.01.2020 

 
Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.01.2020 werden seitens des Marktgemein-
derates keine Einwendungen erhoben, somit gilt diese als genehmigt. 
 
 

2. Bekanntgabe von Beschlüssen aus dem Bau- und Umweltausschuss 

 
Da die Sitzung des Bau- und Umweltausschusses entfallen ist, entfällt auch dieser TOP. 
 
 

3. Örtliche Rechnungsprüfung der Jahresrechnung 2017 

 
Rechnungsprüfungsausschussvorsitzender Klein erläutert die Prüfung der Jahresrechnung 2017. 
Wie immer habe sich der Ausschuss in drei Arbeitsgruppen aufgeteilt. Das Team Linseisen/Mayer 
hätte die Sanierung der Friedhofsmauer und das Waldbad geprüft, die Markträte Häßler und Schö-
negge das Fest der Sinne 2017 sowie das Hopfenfest 2017 und das Team Betz/Klein die Erweite-
rungsbaumaßnahmen in den Kindergärten. 
 
Der Marktgemeinderat fasst folgenden Beschlüsse: 
 
Der Marktrat erhebt keine Einwände gegen den Bericht und die verlesene Jahresrechnung. 
Die im Haushaltsjahr 2017 angefallenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben werden, so-
weit sie erheblich waren und nicht schon früher genehmigt wurden, nachträglich gem. Art. 
66 Abs. 1 GO genehmigt. Die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2017 wird wie vorgelesen 
gem. Art. 102 Abs. 3 GO festgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 16 : 0 
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Marktrat Unger betritt den Sitzungssaal. 
 
Der Marktgemeinderat beschließt, zur Jahresrechnung 2017 des Marktes Nandlstadt die Ent-
lastung zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 16 : 0 
 
 

 
 
 

4. Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Airischwand auf Neubau eines Feuerwehrgerätehauses 
in Hausmehring 

 
Der Vorsitzende erläutert den Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Airischwand und erklärt, dass die 
Mitglieder des Marktgemeinderates im Rahmen eines Vor-Ort-Termins die Möglichkeit gehabt hät-
ten, sich das derzeitige Feuerwehrhaus anzusehen und mit den Mitgliedern der Freiwilligen Feuer-
wehr vor Ort zu diskutieren und sich zu informieren. 
 
Im Anschluss werden folgende Punkte angesprochen: 
 
- Das bestehende Feuerwehrhaus ist lediglich eine bessere Garage. 
- Es gibt keinen Platz zum Trocknen der Einsatzkleidung und nicht für wichtige Einsatz-Nachbe-

sprechungen. 
- Die Feuerwehr verzeichnet eine äußerst positive Entwicklung im Hinblick auf die Mitgliederzahlen 

und auch den Frauenanteil. 
- Ein neues Feuerwehrhaus darf keine Konkurrenz zur örtlichen Gastronomie darstellen. 
- Die Feuerwehr Nandlstadt braucht zur Unterstützung die Ortsfeuerwehren. 
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- Der Markt soll im Hinblick auf konsequentes Handeln eine Realisierung innerhalb des bestehen-
den Flächennutzungsplans anstreben. 

- Ein Neubau soll sich im Rahmen halten, bedarfsgerecht gestaltet werden. 
 
Abschließend fasst der Marktgemeinderat folgenden Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat erkennt den grundsätzlichen Bedarf eines größeren Feuerwehrhauses 
für die Freiwillige Feuerwehr Airischwand. Die Verwaltung wird daher ermächtigt, weitere 
Grundstücksverhandlungen für einen vernünftigen Standort zu führen und eine genauere Er-
mittlung der zu erwartenden Bau- und Baunebenkosten sowie der zu erwartenden Fördermit-
tel vorzunehmen. Zudem strebt der Marktgemeinderat eine Änderung des Flächennutzungs-
plans für den Bereich Hausmehring und – im Hinblick auf die in Airischwand beantragte Frei-
flächen-Photovoltaikanlage – für den Bereich Airischwand an, welche in der kommenden Sit-
zung beschlossen werden soll. Nach Klärung dieser Punkte befasst sich der Marktgemeinde-
rat weiter mit der Angelegenheit. 
 
Abstimmungsergebnis: 16 : 1 
 
 

5. Haushalt 2020 

 
Kämmerer Martin Anneser verliest die Eckdaten und größeren Posten des Haushalts des Marktes 
Nandlstadt für das Jahr 2020. 
 
Die Fraktionen sprechen der Verwaltung und insbesondere dem Kämmerer ihren Dank aus. Marktrat 
Mayer geht kurz auf die steigenden Schulden ein, diese seien aufgrund der großen Investitionen bei 
der Erweiterung der Kläranlage und des Neubaus des Regenüberlaufbeckens begründet und nicht 
zu vermeiden. Marktrat Schönegge ergänzt, dass sich diese Schulden aus Beiträgen und Gebühren 
wieder selbst refinanzieren würden. 
 
Der Vorsitzende verliest im Anschluss die Haushaltssatzung. 
 
 
Sodann fasst der Marktgemeinderat folgende Beschlüsse: 
 
Der vorliegende Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2020 samt seinen Anlagen, mit dem 
Stellenplan, der Schuldenübersicht und dem Finanzplan wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 17 : 0 
 
 
Der vorliegende Entwurf der Haushaltssatzung für das Jahr 2020 wird genehmigt und als 
Satzung beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 17 : 0 
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6. Antrag des MSC Nandlstadt e.V. im ADAC auf Ausrichtung eines Autoslaloms am 
10.05.2020 

 
Der Vorsitzende verliest den Antrag des MSC Nandlstadt. 
 
In der darauffolgenden kurzen Diskussion macht Marktrat Schönegge deutlich, dass man unbedingt 
von den gängigen Verbrennungsmotoren wegkommen müsse. Gerade bei solchen Veranstaltungen 
solle man zumindest versuchen, den Spaß von Elektrofahrzeugen zu vermitteln. In 50 Jahren würde 
es solche Rennen ansonsten nicht mehr geben und auch niemand mehr mit einem Kraftfahrzeug 
fahren. 
 
Abschließend fasst der Marktgemeinderat folgenden Beschluss: 
 
Der Antrag des MSC Nandlstadt e.V. im ADAC auf Ausrichtung eines Autoslaloms am 
10.05.2020 wird wie vorliegend genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 16 : 1 
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7. Integriertes städtebauliches Entwicklungskonzept (ISEK) 

 
Marktrat Klier erläutert den vorliegenden Entwurf, den Ablauf des Antragsverfahrens und die be-
kannte 60/40-Regelung. Das Jahr 2020 sei mit der Regierung von Oberbayern als sog. Testjahr 
auserkoren worden. Im vorliegenden Entwurf sei jedoch die falsche Fördersumme genannt, diese 
müsse statt 50.000,00 Euro jährlich insgesamt 100.000,00 Euro jährlich betragen. 
 
Marktrat Hofstetter bittet noch, das Fördergebiet im Plan gescheit und deutlich zu markieren, dies 
müsse in der heutigen Zeit durchaus möglich sein. 
 
Sodann fasst der Marktgemeinderat folgenden Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat genehmigt den vorliegenden Entwurf eines kommunalen Förderpro-
gramms mit einer Fördersumme von jährlich 100.000,00 Euro zur Durchführung privater Maß-
nahmen und beschließt dieses Förderprogramm. 
 
Abstimmungsergebnis: 17 : 0 
 
 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 12 von 22 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 13 von 22 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 14 von 22 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 15 von 22 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 16 von 22 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 17 von 22 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 18 von 22 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 19 von 22 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 20 von 22 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 21 von 22 

 
 
 



 
Niederschrift zur Sitzung des Marktgemeinderates vom 20.02.2020  Seite 22 von 22 

8. Bekanntgaben und Anfragen  

 
Marktrat Kurkowiak erkundigt sich nach dem Termin für eine Bürgerversammlung, welche laut dem 
Vorsitzenden nach den Kommunalwahlen stattfindet. 
Marktrat Klier verweist erneut auf die ungeklärte schwierige Parksituation am Kirchenvorplatz. 
 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung:  20:12 Uhr 
 


